

La UNED pide financiación por resultados - El Mundo - 10/02/2017

EDUCACIÓN LA REFORMA UNIVERSITARIA

LA UNED PIDE FINANCIACIÓN POR RESULTADOS

El rector reclama al Gobierno vincular a la productividad una parte de la subvención

OLGA R. SANMARTÍN MADRID

La Universidad Nacional de Educación a Distancia (Uned) quiere que una parte de su financiación pública dependa de la productividad. El campus más grande de España y el único que depende del Estado ha pedido al Gobierno que el sistema de subvenciones sea más previsible y tenga una partida que incorpore recursos económicos ligada a la asunción de objetivos y controlada mediante contratos programa.

La financiación por resultados es una de las asignaturas pendientes de la universidad española. El presiden-

te Mariano Rajoy se refirió a ella en su investidura. También el ministro Íñigo Méndez de Vigo apostó en noviembre, durante su comparecencia en el Congreso, por «revisar el modelo de financiación de las universidades, vinculando los recursos públicos al cumplimiento de objetivos concertados con las administraciones».

Actualmente, los campus públicos obtienen la mayoría de sus ingresos de fondos autonómicos (en el caso de la Uned, proceden de los Presupuestos Generales del Estado), que no siempre subvencionan atendiendo a criterios de calidad. Si se hace así, por el contrario, en la Universidad de Extremadura y en los campus catalanes, donde desde hace años se firman contratos programa con la Generalitat que aportan una financiación extra a cada centro si cumple los objetivos preestablecidos.

Estos campus reciben una subvención fija para gastos de gestión, que es igual para todos; una subvención básica, en función sobre todo de los alumnos matriculados, y una subvención estratégica, que oscila entre el 10% y el 15%.

También la presidenta de la Comunidad de Madrid, Cristina Cifuentes, quiere ir en esta línea. En el borrador de su nueva Ley de Universidades, se establece una aportación fija, que sería igual para las seis universidades madrileñas, y una aportación variable, relacionada con el número de publicaciones, la inserción laboral de los titulados o la adopción de buenas prácticas internacionales.

El rector de la Uned, Alejandro Tiana, reveló ayer que ha mantenido varias reuniones con altos representantes del Ministerio de Educación con el fin de tener también un mode-

lo de financiación mixto sustentado en contratos programa. «El sistema actual de financiación es muy difícil de planificar. Hay que esperar a que salgan los Presupuestos Generales del Estado, a que se discutan y a que pasen varios meses hasta que nos digan cuánto nos van a dar. Si sabemos que este año nos van a dar un dinero, podemos comprometernos, por ejemplo, a ofrecer titulaciones nuevas o a poner en marcha mecanismos nuevos, como tutorías de apoyo del tipo mentorías», expresó Tiana, que, de aquí al 21 de marzo, cuando se celebrarán elecciones en la Uned, va a convertir este asunto en uno de los pilares de su campaña.

A cambio de recibir esos fondos, ¿qué objetivos deberían cumplir la Uned? «Serían resultados, sobre todo, relacionados con la tasa de éxito de los alumnos en los estudios», res-

pondió Tiana, también abierto a que se contabilice la investigación.

La Uned tiene un presupuesto anual de 200 millones de euros, de los cuales el 35% procede de fondos públicos. El resto se obtiene de las matriculas de los alumnos. ¿Qué porcentaje de financiación pública debería estar ligada a resultados? Tiana responde que otras universidades que han empezado a hacer contratos programa manejan en torno a un «10% de financiación variable». Estos contratos programa, opina, deben durar cuatro o cinco años.

«Ahora que hemos conseguido recuperar el equilibrio presupuestario, el siguiente paso es planificar un poco más», dice el rector, que asegura que Educación ha recibido su petición con buena disposición, la misma que tiene el sentir general de la Conferencia de Rectores.